
●小学生の回答（11人）

Ｑ1.何年生ですか Ｑ２．今日のバスツアーは面白かったですか？

Q3.ごみの燃やし方やリサイクルの方法、
しくみはわかりましたか？

Q4.家電のリサイクルの方法やしくみは
わかりましたか？

Q5.夏休みの自由研究のテーマに
しますか？

7人 64%

4人

36%

4年生 5年生

10人 91%

1人 9%

とてもおもしろかった ふつう

8人 73%

3人
27%

よくわかった だいたいわかった

9人 82%

2人 18%

よくわかった だいたいわかった

7人 64%

3人 27%

1人 9%

すると思う わからない

しないと思う
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Ｑ６．今日のバスツアーでためになった、面白かったものはどれですか？（複数回答可）

Ｑ７．今日のバスツアーについて、意見や感想などありましたら書いてください。
（自由記述）

• 今回のバスツアーで一番楽しかったことは、テレビの解体です。
はずした後の中身がすごかったです。それが気になりました。

• ものすごくおもしろかったです。

• 普段は行けないクリーンセンターやテレビの解体などできる機会が
少ないことをたくさんさせてもらったこと。

• またバスツアーをしたいです。

• TVの解体体験でTVの部品や中身を見ることができておもしろかったです。
また行ってみたいです。

• TV解体は、初めてなのでとても楽しかったです。実際に、冷蔵庫やエアコンの
分別作業が見られて１つ１つ手作業でびっくりしました。

• テレビの解体も初めてで職員の人も優しかったのでとても楽しかったです。

• クイズなどがおもしろかったです。現場を見たら迫力があってびっくりしました。
今までリサイクルなどは分別するだけと思ったら、ごみ処理施設の人も関わっていたので、
驚きました。次からはもう少し、ごみについて考えたいと思いました。

• テレビのリサイクルの仕組みを知ることができてよかったです。

• 解体の時方向がわからなくなったりしたのでミスをしないように
頑張ったりしました。とってもいいか分からない所もあったので難しかったです。
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家電リサイクルの説明

プラスチックリサイクルの説明

苫小牧沼ノ端クリーンセンターの説明

北海道エコリサイクルシステムズの見学

北海道エコリサイクルシステムズでの液晶TVの解体体験
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アンケート結果

●保護者の回答（11名)

Ｑ1.本日のバスツアーにはどのような
動機からご参加されましたか？（複数回答可）

Ｑ２．本日のバスツアーはどこでお知りに
なりましたか？ (複数回答可)

Q3.ごみの焼却やリサイクルの
方法、仕組みはご理解いただけまし
たか？

Q4.家電のリサイクルの方法や仕組みは
ご理解いただけましたか？

Q5.家電リサイクル料金についてどのように感じますか？

参加前 参加後
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その他

何となく興味があった

環境やリサイクルに関心がある

子供をどこかに連れて行きたい

自分のためになりそう

子供のためになりそう

夏休みの自由研究に適切

子供が希望した 2人 17%

1人 8%

5人 42%

3人 25%

1人 8%

ホームページ 児童会館

エコチル 募集リーフレット

知人からの紹介

8人73%

3人27%

良く理解できた おおむね理解できた

7人 64%

4人 36%

よく理解できた おおむね理解できた

2人 18%

6人
55%

3人 27%

高い やや高い 適正

1人 9%

8人 73%

1人 9%

1人 9%

やや高い 適正 やや安い 安い
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●保護者の回答（11名）

Ｑ６．本日の見学バスツアーの説明・見学の中で、良かったと思う内容がありましたら
教えてください？（複数回答可）

Ｑ７．改善点など、ご意見やご要望がございましたら、ご自由にお書きください。
（自由記述）（回答１１名）

• 気が付けば、いままで子供にドライバーをあまり持たせてこなかった。今日からは、解体・組み立をどん
どん手伝いしてもらいます。

• 普段みることが出来ない裏側を知ることが出来てとても勉強になりました。

• リサイクルの現場をじかにみれてよかった。ごみの分別を気をつけようとより思いました。ありがとう
ございました。

• 今日はとても貴重な体験ができました。ありがとうございました。ごみやリサイクルの意識が高まりま
した。今後、今日の体験を生かして少しでも地球のため、未来の子供たちのためになるよう、ごみの削
減、リサイクルに取り組んでいきたいです。

• ダメモトで応募した今回のバスツアーですが、子供と共にとても楽しく参加でき、大変満足です。特に
TVの解体体験は日ごろ誰もが体験できない内容でとても貴重な体験となりました。大変良い自由研
究になりそうで、また、このような機会がありましたら、応募したいです。

• プラスチックのリサイクル方が見られなかったのは残念だったけれど、身近な家電やごみのリサイクル
をみて、考えさせられました。モノを大切にする心を自分にも周りにも伝えたいと思った。下の子たち
にもぜひ参加させてあげたいと思いました。

• 家電リサイクルの資料は大変わかりやすかったです。プラ法については不勉強でしたので、今後勉強し
ようと思いました。

• 貴重な体験ができ、とても刺激になりました。大人も改めて学ぶことができました。ごみについてくわ
しくなり、ごみを減らしたい、できるだけリサイクルしたいと思える良いきかいになりました。職員の
方々、子供たちに親切にして頂き、ありがとうございました。

• 普段なにげなく行っているゴミの分別は、50年後、100年後の後世の為にとても大切な作業なんだ
と改めて感じました。世界中1人1人が気をつけないといけない温暖化対策についても、もっと子供も
大人も考える場が必要だと思いました。

• 子どもには少々難しい説明がありました。易しい表現をしてほしいと思いました。
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家電リサイクルの説明

プラスチック資源循環法の説明

苫小牧沼ノ端クリーンセンターの説明

家電リサイクル工場の説明、解体体験、見学
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